



UNIVERSIDAD DEL SURESTE ESCUELA DE MEDICINA

Actividad:

Bitácora, Barrio la hormiga, San Cristóbal de las Casas Chiapas

Docente:

Dr. Darío Cristiaderit Gutiérrez Gómez.

Alumno:

DIEGO LISANDRO GÓMEZ TOVAR

4 ° B

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS A 12 DE MARZO DE 2021.

Bitácora Barrio, la hormiga, San Cristóbal de las Casas Chiapas

Como parte de nuestras actividades el día de hoy 06 de marzo nos toca realizar un recorrido a un barrio muy conocido de San Cristóbal de las Casas "barrio la hormiga" famoso entre la sociedad por las múltiples opiniones que las personas dan sobre este barrio. Una vez estando listos nos dirigimos con rumbo a los al rededores de la ciudad a este barrio bastante conocido por los ciudadano junto con mis compañeros arribamos al lugar e inmediatamente al llegar nos dimos cuenta de que las calles eran de terracería y nos encontrábamos en un barrio demasiado descuidado, la flora, la fauna y la vegetación era abundante, las casas estaban descuidadas, podríamos notar que las viviendas estaban en un mal estado pues la estructura de algunas casas de mostraban bastante deterioradas, la pobreza se hacía notar, las personas del lugar afirmaban de que había delincuencia a sus alrededores y en la zona (una de las razones por la que es tan peligroso este lugar), se podría notar también la carencia económica de las personas del lugar y de la colonia, aunque la zona contaba con algunos negocios locales y de primera necesidad, los ingresos económicos que generaban eran muy pocos, entre la población de ese barrio encontramos a personas mayormente de edad avanzada lo que podría indicar el estado económico que presenta el barrio la hormiga, como consecuencia podríamos notar analfabetismo en las familias ya que la gran mayoría de la población en el barrio eran personas indígenas que contaban con una ideología diferente a la sociedad de hoy en día, desafortunadamente a veces no estamos preparados para enfrentar a pandemias como la actual, el desgaste poblacional. La decaída de la economía y la falta de empleo son puntos importantes e imprescindibles para sobre salir ante estas situaciones. Encontramos gran amabilidad de parte de las personas que nos brindaban información mientras íbamos encuestando a las familias. Una situación muy complicada en todos los aspectos, tanto sociales, como económicos y psicológicos, que nos llamó la atención, dentro de los problemas sociales y psicológicos fue el estrés que la población presenta por el desempleo y la falta de atención medica debido a SARS-COV 2. Algo muy notable por parte de la sociedad era la discriminación hacia estas personas por ser indígenas y por no contar con buenos ingresos, los hacían a un lado, dentro de los problemas psicológicos podemos notar que los niños de la colonia eran maltratados explotados por su familia, y también pudimos notar que había un fuerte caso de drogadicción en los jóvenes, gran parte de la juventud en la Colonia estaba perdida puesto que el ambiente en el que estaba no era adecuado, no recibían educación, no había control por parte de los padres, no había control por parte del gobierno hacia la ciudadanía y había demasiada contaminación ambiental por parte de la sociedad.

Fuente:

https://poly.google.com/view/aZcitzKjlhe